
《ロータリーソング》
　○　君が代・我らの生業・信濃の国
　○　誕生日の歌

《会　長　報　告》
　○　皆さん、こんにちは。2 週に渡って台風が日

本列島を直撃し、豪雨による自然災害、農作
物被害はもとより、各地の様々なイベント・お
祭り等が中止となり、秋の行楽シーズンの稼ぎ
時に観光地やレジャー施設も客足が鈍り、痛
手を被っているようであります。

　　　地区大会も終わり、私も趣味のゴルフを楽
しもうと思うわけですが、天候とスケジュール
が中々合わずストレスが溜まっているところで
ありますが、先週の金曜日は久々に晴天に恵
まれ、南長野 GC でプレーを楽しみました。南
長野 GC は、松代・篠ノ井等の長野市南部、
更埴、千曲市方面の利用者が多く、皆さんに
はあまり馴染みのないコースかと思いますが、
標高千メートルに位置しているわりには、比較
的フラット、なだらかな斜面で、広く、距離も
あり、県アマの予選も行われている良いコース
であります。何より各コースが四季折々の樹木
でセパーレートされ、この時期、色とりどりの
紅葉と雪化粧した北アルプス連峰のコントラス
ト、眺望がすばらしいコースです。是非機会が
あればこの時期か、春先にプレーされることを
お勧めいたします。

　　　さて、本日はロータリーソングにまつわるお
話しをさせていただこうと思います。

　　　例会の時に歌を歌う風習は、1907 年、今か
ら 110 年前シカゴ RC で始まったそうでありま
す。「親睦」か「奉仕」かの大論争でギスギス
したクラブの雰囲気をやわらげようとハリー・
ラグラスさんという会員が音頭をとって歌い出
したのが始まりだそうです。当時はロータリー
ソングなんてまだありませんでしたので、古く
から伝わる民謡や当時の流行歌が歌われたそ
うであります。

　　　日本では 1935 年（昭和 10 年）5 月に開催

された、第 70 地区、京都の地区大会を記念し
て日本語オリジナルのロータリーソングを全国
より募集したのが始まりだそうです。当選した
4 作品がロータリーソングとして全国の例会で
歌われるようになったということです。

　　　第一位に選ばれた作品は、作詞 : 杉村廣太
朗 ( 東京 )、作曲 : 吉住小三郎 ( 東京 ) による「旅
は道づれ」という作品で歌詞は

　　旅は道づれ 世はなさけ
　　なさけは人の為ならず
　　世は明鏡 ( 鏡 ) のやどす影
　　うつす形を偽らず
　　わが ほほえめば　影も笑む

　　　自分が為した善は、福となって帰ってくる。
「最もよく奉仕する者、最も多く報られる」と
いうロータリー・モットーに通じる内容の歌詞
かと思います。

　　　実は、この「旅は道づれ」は作曲の一部に
盗作があったということで後に失格となりまし
て、第二位の「奉仕の理想」が第一位に繰り
上げ当選になったそうであります。「奉仕の理
想」については後ほど申し上げるとして

　　　第三位の作品は、作詞 : 田崎慎治 ( 神戸 )、
作曲 : 早川弥左衛門 ( 名古屋 ) による作品で歌
詞は

　　平和を人の世に植え　　親愛の心はぐくむ
　　奉仕 こそげにや ひとしく
　　仰ぐなる吾等が理想
　　ロータリー　ロータリー　ロータリー

　　諸種の職業の中より　選ばれし我等の集いて
　　わが職業の尊きを知り　培かわむ奉仕の精神
　　ロータリー　ロータリー　ロータリー

　　住む国の内外を問わず
　　とる職業の形かわれど
　　むつみつつ 扶け励みて
　　ひろめなむ吾等が理想

ロータリー：変化をもたらす
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　　ロータリー　ロータリー　ロータリー

　　　この歌詞は、現在私たちが理解しているロー
タリーの理念とほとんど重なっていて、昭和
10 年、軍国主義が盛んになりつつあった当時
としては、思い切った平和主義を表明した歌
詞のように思います。

　　　第四位は、おなじみの本日歌いました「我ら
の生業」であります。

　　　さて、先ほどの繰り上げ当選、第一になった
「奉仕の理想」でありますが、

　　奉仕の理想に　集いし友よ
　　御国に捧げむ　我らのなりわい
　　望むは世界の　久遠の平和
　　永久に栄よ　我らのロータリー　ロータリー

　　　実はこの曲を作詞した京都 RC の前田さん
の原詞は、「御国に捧げん」ではなくて「世界
に捧げん」だったそうです。当時の村田省蔵
さんというガバナーは国粋主義的な考え方を
持った方のようで、この「世界に捧げん」を「御
国に捧げん」と変えなければ当選は無効と宣
言したので、前田さんは泣く泣く承諾したのだ
そうです。前田さんは後に亡くなる前に「もし
出来る事ならいつの日か原詞の「世界に捧げ
ん」に戻していただければありがたい」と遺言
されたそうです。

　　　また、「御国」という言葉に変えたのは、英
語が適国語とされ、米国由来のロータリーに対
して世間の冷たい目が向けられていた時代に、
実はロータリーの組織を守ろうとする苦肉の策
であったと解説される方もいらっしゃるとの事
です。

　　　実際に、この「奉仕の理想」が発表された
昭和 10 年の 5 年後には日本ロータリークラブ
は国際ロータリーを脱退し、解散を余儀なくさ
れることになったそうであります。

　　　そうしたロータリーの苦難の時代を耐え抜い
たこの歌の歴史は尊重しなければなりません
が、今回、会長報告のネタ探しの過程でロー
タリーソング「奉仕の理想」の逸話を始めて知っ
た訳ですが、戦後 70 年過ぎて、21 世紀に生
きる私たちロータリアンは、前田さんの意をく
み、「御国」を「世界」に置き換えて歌って良
いのではないか、むしろ何故そういう声が聞か
れないのか、不思議な気がします。

　　　皆さん如何お考えでしょうか、そういう話な
ら長野東 RC は「御国」を「世界」に変えて
歌おうよ、というご意見がありましたら、検討
させていただきます。

　　　以上、本日の会長報告です。ありがとうござ
いました。

《誕　生　祝　い》
　○　今月お誕生日をお迎えの皆様おめでとうご

ざいます。
　　ご本人：鷲澤　正一君、春日　英廣君
　　　　　　 原　　徹爾君、佐藤　忠幸君
　　　　　　 奥山　　哲君、堤　　満弘君
　　　　　　 原田　政和君

《お誕生日の歌》
　○　ご夫人がお誕生日をお迎えの皆様には、

お花を届けさせていただきます。
　　ご夫人：鷲澤　正一君（迪子さん）
　　　　　  春日　英廣君（恵子さん）

《在 籍 賞 表 彰》
　○　11 月入会の皆様おめでとうございます。
　　篠原　寿人君　33 年、渡辺　敬六君　30 年

《幹　事　報　告》
　○　理事会報告
　　　先程、理事 11 名全員出席の下、第五回理

事会が行われました。前回議事録の承認を得
まして今日のクラブ臨時総会におきまして次々
年度会長候補選任と、また次期理事役員、委
員会構成決定について等、本日のクラブ総会
でお諮りをさせていただきます。

　　　その他としまして、北島義仁君より退会のお
申し出がありました。後任といたしまして、信
越放送株式会社、常務取締役宮下明氏の入会
の申し込みがございました。次週例会より出席
のご案内をさせていただきます。

　　　11 月のプログラムにつきまして、愛甲理事
よりご報告がありました。

　　　11 月 15 日に第二回臨時理事会を開催との
報告をさせていただきました。

　○　Ｉ. Ｍ . の出席についてですが、本日出席さ
れている方でまだお返事をいただいていない
方がいらっしゃいましたら、事務局までお願い
いたします。

　○　例会変更のお知らせ
　　長野北東 RC 11月20日（月）職場移動例会の
  為、場所を変更いたします。
  ＊定刻受付をいたします。
  11月27日（月）振替休会いたし
  ます。
  ＊定刻受付はいたしません。
  12月18日（月）クリスマス家族夜
  間例会の為、時間と場所を変更い
  たします。
  ＊定刻受付をいたします。
  12月25日（月）定款により休会い
  たします。
  ＊定刻受付はいたしません。
《出　席　報　告》

本　日 出　席 欠　席 出席率
会員数 55名 29名 26名 52.71%

前々回　10月11日 地区大会全体会議



《ニコニコボックス》
　誕生祝い：奥山　　晢君、堤　　満弘君
　　　　　　土屋龍一郎君、原　　徹爾君
　　　　　　佐藤　忠幸君
　在 籍 賞：篠原　寿人君
　早　　退：原　　徹爾君
　○　先月の地区大会は大変ご協力いただき、成

功裡に終わることができ本当にありがとうござ
いました。 原　徹爾君

　○　今日は 11 月 1日、ワンワンワン！ 今月もよ
ろしく！ 横田　一尊君

　○　五十年誌いただきました。ごくろうさまでし
た。 篠田　諭君

　○　土屋君の健討を称え、捲土重来を祈念して
います。 篠原　寿人君

　○　このたび市長選では皆様にご支援、ご指導
いただきましてありがとうございました。今後
ともどうぞよろしくお願いします。

 土屋龍一郎君
　○　今月のゲスト卓話は女性月間ということで、

すべて女性をお招きしての卓話となります。ぜ
ひ多くの皆様、例会においでください。

 千野　貴文君

《委 員 会 報 告》
　○　青少年奉仕担当佐藤理事
　　　皆さんこんにちは。先程の理事会でも報

告をさせていただきましたが、8 月の 17・
18 日の二日間に渡り、クラブからも多大な
資金を頂戴して東北の研修をインターアク
トクラブで実施してまいりました。総勢 42
名で当クラブが提唱しております、文化学
園長野中学高等学校の先生、生徒 30 名それ
から長野西ロータリークラブが提唱してお
ります、長野女子高等学校それから須坂ロー
タリークラブの須坂創成高等学校のそれぞ
れ顧問の先生、生徒さんが参加しまして、
地区からも多大な資金をいただきまして、
今回研修を行うことがが出来ました。塩釜
の明成高等学校のインターアクトクラブと
非常に実りある交流が出来まして、生徒さ
ん達も非常に充実した研修が出来たと思い
ます。

　　　また、掲示板の方に地区の委員長の方に
提出しました報告書を掲示いたしましたの
で、ご覧ください。

　　　また後日、全参加者の報告・感想の入っ
た冊子を作成いたしますので、年内には、
皆さんに見ていただけるようにしたいと思
います。

　　　学校とのタイミングがなかなか合わず、
お金の関係等報告が本日となり申し訳あり
ません、いろいろとありがとうございました。

《本日のプログラム》
　○　クラブアッセンブリー

　　議長　田中会長　　進行　関口幹事
　　　本日の議案は次々年度会長候補選出の件で

あります。
　　　長野東ロータリークラブ細則 第１条役員の

選出 第 1 節、第 1 項に「会長 ( 次々年度 ) の選
出は11月の第１例会において立候補を求める。
会長は次期役員候補指名委員会の人選をし、
総会に諮り決定する。」とあります。

　　　次々年度会長に立候補される方は挙手をお
願いします。

　　　立候補がございませんので歴代会長による
次期役員候補指名委員会を設置しまして、候
補者を人選し、12 月 6 日のクラブ総会にて皆
さんにお諮りをして決定したいと存じますが、
よろしいでしょうか。

　　　ありがとうございます。ご承認いただきまし
たので、そのように進めさせていただきます。

　　　尚、次期理事・役員・委員会構成 決定につ
きましては、長野東ロータリークラブクラブ細
則 第１条役員の選出、第２節に「会長・副会長・
幹事・会計以外の役員、組織については、会
長・幹事・次年度会長・次年度幹事の協議に
より原案を決定し、総会に諮り決定する。」とあ
ります。細則に従い現在準備を進めさせてい
ただいているところであります。12 月 6日の総
会にて次々年度会長候補者と合わせ皆さんに
お諮りいたしますのでご承知置きください。

　○　クラブフォーラム

《11月8日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　ホテル国際 21　中華料理　花梨
　　小林　みゆき様

《11月8日のメニュー》
　○　洋コース
　　・アン肝とホタテのカルパッチョ
　　　スイートビネガー
　　・ビーフシチュー
　　・ナッツのタルト　アングレーズソース
　　・パン
　　・コーヒー

＝次週例会予告＝

《11月15日のプログラム》
　○　ゲスト卓話
　　ダイヤモンド・セルフ 長野ファースト
　　代表　野池　裕子様

《11月15日のメニュー》
　○　和定食
　　・太刀魚の塩焼きと梅紫蘇フライ、茸の煮付け
　　・炒り鶏野菜
　　・ホッキ貝の酢物 柚子味噌仕立て
　　・ムラサキ米ご飯、白瓜漬け、なめこ味噌汁
　　・アイスクリーム


